
Commissione Paritetica Docenti Studenti della Scuola di Giurisprudenza

Verbale della seduta del 7 dicembre 2023

La Commissione  si  riunisce  alle  ore 14,30 in  modalità  telematica su piattaforma 
Google Meet, su convocazione della Prof.ssa Caterina Paonessa.

Presenti: Prof.ssa  Caterina  Paonessa  (componente  docente),  Prof.  Alessandro 
Luciano  (componente  docente),  Prof.ssa  Alessandra  Sanna  (componente 
docente),Sig.ra Allieva Mar. Marcella Alloni (componente studentesca), Sig.ra Lisa 
Colotte  (componente  studentesca)  –  fino  alle  15,39,  Sig.ra  Chiara  Fenoglio 
(componente  studentesca)  –  fino  alle  15,10,  Sig.ra  Roseline  Khalil  (componente 
studentesca), 

Assenti  giustificati: Dott.  Samuele  Renzi  (componente  docente),  Prof.  Vincenzo 
Putortì  (componente  docente),  Sig.  Alessandro  Pacheco  Fattori  (componente 
studentesca)

La riunione è stata convocata con il seguente ordine del giorno:

1. Approvazione del verbale della seduta del 16 novembre 2023;
2. Esame e discussione della Sezione 1 e 3 della Relazione annuale 2023;
3. Verifica dello  stato di avanzamento dei  lavori  della  Sezione 2 di  ciascun 
CdS;
4. Varie ed eventuali.

                                                          ***

1) Approvazione del verbale della seduta del 16 novembre 2023
Il verbale in oggetto è approvato all’unanimità.

2) Esame e discussione della Sezione 1 e 3 della Relazione annuale 2023

La Presidente illustra la Sezione 1 della Relazione annuale per i necessari 
aggiornamenti  e  introduce  la  discussione  sulla  Parte  III  della  Relazione  annuale. 
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Intervengono nella discussione il prof. Luciano e la prof.ssa Sanna con alcuni spunti 
di riflessione in ordine ai questionari di valutazione che vengono recepiti nel testo. 
La studentessa Kahlil  interviene per  precisare che il  numero basso di questionari 
compilati  si  spiega  con  la  circostanza  che  la  compilazione  diventa  obbligatoria 
soltanto al momento della prenotazione dell’esame. Il maresciallo Alloni rileva che il 
problema  della  compilazione  dei  questionari  è  particolarmente  sentito  dalla 
componente studentesca del CdS Scienze Giuridiche della Sicurezza, in quanto la 
relativa somministrazione avviene a ridosso degli esami di profitto.

Rilevate le criticità sullo svolgimento dell’Open Day in modalità duale,  la 
prof.ssa  Sanna  propone  di  mantenere  separate  le  iniziative  on  line da  quelle  in 
presenza.  Il  maresciallo  Alloni  condivide  tale  indicazione,  sottolineando  come lo 
svolgimento di Open Day anche  on line sia utile per chi, per ragioni lavorative o 
perché fuori sede, non ha modo di prendere parte alle iniziative in presenza.

3) Verifica dello stato di avanzamento dei lavori della Sezione 2 di ciascun CdS

I referenti  di  ciascun sottogruppo illustrano le relazioni relative al  proprio 
CdS di riferimento. Il prof. Luciano illustra alla CPDS le difficoltà riscontrate nella 
stesura della relazione relativa al CdS Laurea Magistrale in Giurisprudenza. Il prof. 
Luciano riferisce che, pur ricevendo rassicurazioni dalla rappresentanza studentesca 
sullo stato di avanzamento del lavoro, soltanto pochi giorni prima, nel visionare il 
file che gli era stato inviato, su sua sollecitazione, per il necessario completamento, si 
è  reso  conto  che  il  documento  non  era  conforme  alle  linee  guida  definite 
collegialmente  dalla  CPDS.  Il  prof.  Luciano,  prendendo  atto  delle  difficoltà  di 
carattere  personale  dello  studente,  emerse  soltanto  a  fronte  di  un  colloquio 
successivo, anche con la Presidente, si è reso disponibile a prendere in carico per 
intero la stesura della relazione per la sezione relativa al CdS Laurea Magistrale in 
Giurisprudenza. La Presidente, a nome di tutta la CPDS, ringrazia il prof. Luciano. Il  
prof. Luciano sottolinea la necessità che, ultimati i lavori della Relazione Annuale, 
sia  avviata  una  riflessione  di  carattere  più  generale  sul  ruolo  “paritario”  tra 
componente studentesca e corpo docente in seno alla CPDS. La CPDS, dopo ampia 
discussione,  all’unanimità,  accoglie  la  proposta  del  prof.  Luciano  e  concorda 
nell’evidenziare  nel  testo  della  Relazione  Annuale  del  2023  le  difficoltà  e  le 
problematiche riscontrate nell’attività svolta.

5) Varie ed eventuali

Considerato  che  non  ci  sono  ulteriori  questioni  da  affrontare,  la  Prof.ssa 
Paonessa chiude la riunione alle ore 16,10, ringraziando i partecipanti. 



La Presidente
Prof.ssa Caterina Paonessa
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